
 
 

__________________________________________________________________________________ 

CONSELHO GERAL                                                                                            AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE SÃO GONÇALO 
Página 1 de 2 

 

 

ORDEM DE TRABALHOS: 

Aos vinte e três dias do mês de abril do ano de 2015, pelas 18 horas, realizou-se na Escola Básica de São 

Gonçalo, sede de agrupamento de escolas com a mesma designação, uma reunião com todos os 

representantes eleitos e designados do Conselho Geral do Agrupamento supracitado, com exceção dos 

conselheiros: Teresa Carmo, Isménia Gonçalves, Rute Santos, Ana Paula Franco e Ana Esteves com a 

seguinte ordem de trabalhos: ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto único – Análise/aprovação do Relatório de Contas de Gerência do ano 2014.------------------------ 

 

 

DESENVOLVIMENTO: 

     Antes de se dar início à ordem de trabalhos prevista para esta reunião, foi aprovada por unanimidade a 

ata da reunião anterior. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

     Foi pedido, pelo senhor Diretor, que lhe fosse concedida a palavra antes da abordagem do ponto único, 

uma vez que teriam ocorrido situações nos dias anteriores que considerou preocupantes e incorretas por 

parte de alguns docentes da Escola Básica de Freiria. Após lhe ter sido concedida a palavra, o senhor 

Diretor referiu que devido ao facto de se constatar que havia muito desperdício de alimentos no refeitório, 

uma vez que muitas vezes os alunos entregavam os tabuleiros com boa parte da refeição por consumir, a 

direção resolveu redigir um aviso (em anexo) com o objetivo de sensibilizar os encarregados de educação e 

alunos para que este comportamento se alterasse. O senhor Diretor leu o aviso em questão e informou que 

foi pedido aos Diretores de Turma a colaboração na divulgação do mesmo nas reuniões de entrega da 

avaliação do segundo período. Constatou depois que a informação terá sido deturpada por alguns 

Diretores de Turma, tendo sido dito por exemplo que os alunos não eram obrigados a comer sopa ou que 

os alunos subsidiados teriam que marcar obrigatoriamente a refeição sob pena de perderem o subsídio. 

Esta informação é diferente da que consta no aviso e originou vários pedidos de esclarecimento por parte 

dos encarregados de educação, alguns até bastante desagradáveis.  --------------------------------------------------- 

     Outra situação que o senhor Diretor referiu que o deixou envergonhado e indignado como docente e 

como diretor do agrupamento foi a situação ocorrida no dia anterior relacionada com a Prova de Inglês, 

perante os avaliadores externos que se deslocaram à escola para proceder à avaliação oral dos alunos. 

Relatou que terá havido uma situação de boicote e manipulação dos alunos por parte de alguns 

professores, ao ponto de estes acabarem por sair da sala sem realizarem as orais. Houve ainda uma grande 

pressão sobre a professora Natalina Nogueira. O Diretor considerou que eticamente estas atitudes são 

reprováveis e graves, até porque havia uma greve marcada pelos sindicatos para as atividades relacionadas 
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com a Prova de Inglês, pelo que os professores envolvidos poderiam ter recorrido à mesma, sem utilizar 

este tipo de estratégias que considerou vergonhosas. Informou ainda que todos os acontecimentos foram 

relatados ao IAVE.  

     O senhor Diretor terminou com um “desabafo”, dizendo que a direção sente que depois de passada a 

fase de agregação do agrupamento a maior parte das pessoas já percebeu que não há outra forma se não a 

de trabalhar em conjunto para que haja um bom ambiente de trabalho. No entanto há ainda pessoas que 

continuam a boicotar o trabalho dos outros e a criar mau ambiente.---------------------------------------------------- 

     Passando ao Ponto único da ordem de trabalhos, Análise/aprovação do Relatório de Contas de 

Gerência do ano 2014, a presidente deste Conselho, fez uma pequena introdução referindo que um 

Relatório de Conta de Gerência deve traduzir uma estratégia de gestão apoiada em princípios de 

racionalidade económica e financeira e rigor orçamental, deve estar conforme a lei e regulamentos em 

vigor e o mesmo deve ser aprovado pelo Conselho Administrativo e posteriormente pelo Conselho Geral 

(conforme o artigo 13º, ponto 1, alínea j) do Decreto-Lei nº 137/2012 de 2 de julho. Relembrou que por 

forma a agilizar os trabalho da presente reunião, enviou previamente por email a todos os conselheiros o 

documento “Relatório de Conta de Gerência – Ano 2014”, para que pudessem fazer uma leitura mais 

demorada e atenta do documento. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

     O documento foi lido e analisado em todas as suas vertentes, foram pedidos alguns esclarecimentos 

sobre o mesmo. Estes esclarecimentos foram prontamente prestados pelo senhor Diretor ou pelas 

conselheiras Isabel Lucas e Maria Helena Veiga, uma vezes que devido às funções administrativas que 

desempenham no agrupamento se encontravam aptas a prestar esses esclarecimentos. Após a análise do 

documento, o Relatório de Conta de Gerência- Ano 2014 foi aprovado por todos os presentes com direito a 

voto (em anexo).------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

E, nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata.---------------- 

 

 

    O Secretário                                     A Presidente do Conselho Geral  

 

 ________________________               _________________________________ 

  ( Rosário Subtil )                      (Amélia Lourenço) 

 


